

Lichtenstein-Callnberger Tageblatt

Früher Wochen- und Nachrichtenblatt

Tageblatt für Hohndorf, Rödlich, Bernsdorf, Nüsdorf, St. Egidien, Heinrichsort, Marienau, Neudörfel, Ortmannsdorf, Mülsen St. Niclas, St. Jacob, St. Michael, Stengendorf, Thurn, Niedermülzen, Schönbühl und Litschheim

Amtsblatt für das Kgl. Amtsgericht und den Stadtrat zu Lichtenstein

Älteste Zeitung im Königlichen Amtsgerichtsbezirk

54. Jahrgang.

Nr. 212.

Berichts-Ausgabe:
Nr. 7.

Sonntag, den 11. September

Telegrammadresse: Tageblatt. 1904.

Dieses Blatt erscheint täglich (außer Sonn- und Festtag) nachmittags für den folgenden Tag. Vierteljährlicher Bezugspreis 1. Mark 25 Pf., durch die Post bezogen 1 M. 50 Pf. Einzelne Nummern 10 Pfennige. — Bestellungen nehmen außer der Expedition in Lichtenstein, Zwischenstraße 397, alle Kaiserlichen Postanstalten, Postboten, sowie die Ausländer entgegen. Inserate werden die fünfgezähnte Grundzeile mit 10, für auswärtige Inseraten mit 15 Pfennigen berechnet. Im amtlichen Teil kostet die zweispaltige Zeile 30 Pfennige. — Inseraten-Annahme täglich bis spätestens vormittags 10 Uhr.

Städtische Sparkasse Lichtenstein.

Ersparnisse werden an allen Wochentagen angenommen und zu zufrieden gezeigt.

Expeditionsstunden

vormittag 8—12 Uhr, nachmittag 2—4 Uhr.

Alle am 1., 2. und 3. eines jeden Monats bewirkten Einlagen werden auf den vollen Monat der Einzahlung verzinst.

Der russisch-japanische Krieg.

Mulden, 10. Sept. In den letzten 3 Tagen hat kein großes Gefecht stattgefunden. Den russischen Truppen hat die Ruhe gut getan. Die Kämpfe um Liaujiang haben die japanischen Truppen sehr erschöpft. Sie sollen nicht mehr mit dem Nachdruck kämpfen wie früher.

Mulden, 10. Sept. Die Verluste der beiden Armeen in der Umgebung von Liaujiang sind ungeheure. Die Zahl von 50 000 Mann, welche von mehreren Kriegsberichterstattern angegeben wurde, bleibt weit hinter der Wirklichkeit zurück. Eine japanische Armee in Stärke von 40 000 Mann soll sich westlich von Mulden befinden.

London, 10. Sept. Aus Peterburg wird gemeldet, daß die Bahn- und Telegraphenverbindung zwischen Charbin und Mulden nicht unterbrochen sei. Von Europäerin liegt keine weitere Nachricht vor. Man nimmt an, daß er noch in Mulden ist. General Meyendorf hat mit der Nachhut Mulden noch nicht erreicht. Kuroki ist noch 20 Werst von Mulden entfernt. General Stadelberg hat das Kommando des ersten sibirischen Armeekorps noch immer beibehalten.

Petersburg, 10. Sept. Europäerin ist ohne Nachricht über das Schicksal seiner Nachhut. Es heißt, daß sibirische Armeekorps sei von den Japanern völlig erdrückt worden und habe alle Geschütze eingebüßt.

Petersburg, 10. Sept. Aus Mulden wird telegraphiert, auf den nahen Positionen der Russen und Japaner herrsche Ruhe. Die Fortschaffung der Verwundeten auf den zweitädigen Karren ist äußerst qualvoll. Vom 30. August bis 4. September hat allein das Rote Kreuz 12 300 Mann verbunden. Die gesamte Verlustziffer ist noch nicht festgestellt. Man spricht indes von 50 000 Toten, Verwundeten und Vermissten.

Petersburg, 10. Sept. Das Gerücht, daß Europäerin verwundet sei, entstand dadurch, daß ihm 2 Pferde unter dem Leib erschossen wurden, während er selbst unverletzt blieb.

London, 10. Sept. Nach Depeschen aus Tokio werden noch 20 000 Mann und 300 Geschütze zur Verstärkung der Armee Oyamas abgeholt. 13 Dampfer mit Proviant gehen nach Niutschwang.

Politische Stunden.

Deutsches Reich.

* Nach Beendigung der großen Manöver wird dem "Hann. Kur." zufolge der Chef des Großen Generalstabes Graf Schlieffen seine Inaktivierung beantragt. Generalquartiermeister Generalleutnant Möltke gilt allgemein als sein Nachfolger.

* Mit der Aufforderung, gut zu wählen, hat der Fürst von Schwarzenburg-Rudolstadt den Glückwunsch des Gemeinderates der Stadt Arnstadt zu seinem Geburtstage beantwortet. Das betreffende Telegramm hat folgenden Wortlaut: "Herzlichen Dank für die mir seitens der Bürgerstadt Arnstadt dargebrachten Glückwünsche. Möchte die Versicherung treuer Gesinnung sich bei den nächsten Wahlen durch die Tat bestätigen! Fürst."

* Der Rücktritt des preußischen Minister des Innern, Freiherrn v. Hammerstein, steht nach dem "Volks-Anz." für die nächsten Tage bevor. Zu seinem Nachfolger sei Oberpräsident Wenzel ausserordentlich. Das Blatt sucht sich aber zu salvieren mit der Bemerkung, es dürfe nicht außer acht bleiben, daß derartige Personalaufträge häufig noch in letzter Stunde eine andere Lösung finden, als selbst in „unterrichteten Kreisen“ angenommen wird.

Bekanntmachung.

Nachdem die Gemeinde-, Armen- und Feuerlöschklassen-Rechnungen aufs Jahr 1903 fertiggestellt sind, liegen dieselben für die Beteiligten vom 12./9. bis 21./9. bei Heinrich Schubert, vom 22./9. bis 1./10. bei Oswald Goldammer und vom 2./10. bis 11./10. bei Friedrich Flämig öffentlich aus.

Bernsdorf, den 10. September 1904.

Der Gemeinderat.

St. G. B.

Aus Stadt und Land

Lichtenstein, 10. September.

*— Die Platzmusik auf hiesigem Markte fällt wegen anderweitiger Beschäftigung der Stadtkapelle für morgen Sonntag aus.

*— Die diesjährige Honigernte soll ungewöhnlich gut sein, ja zu den allerbesten seit Jahrzehnten zählen. Bei der Wichtigkeit des Honigs als Nahrungsmittel ist das sehr erfreulich, besonders in diesem Jahre, in dem die Preise verschiedener Lebensmittel anziehen.

*— Der Ortspolizeidienner Friedrich Paul Lenke in Rödlich ist als stellvertretender Verwaltungsvollstrecker-beamter für die Gemeinde Rödlich in Pflicht genommen worden.

*— Mülsen St. Niclas. Unser lieber Ortsgeistlicher, Herr Pfarrer Scharre, ist gestern früh 1/2 Uhr an den Folgen eines vor drei Tagen erfolgten Schlaganfalls im Alter von 63 Jahren verstorben. Der Verewigte war hier 28 Jahre als Seelsorger tätig, nachdem er zuvor das Amt des Schuldirektors in Lichtenstein verwaltete. Seine Amtsführung war in hiesiger Gemeinde eine recht gesegnete. Den Frieden der Gemeinde zu erhalten, war seine heiligste Aufgabe, welche zu erfüllen ihm auch gelungen ist. Die Gemeinde hing mit wahrer Liebe und Hochachtung an dem Verstorbenen und trauert nun um den Verlust des um das Gemeindewohl hochoberdienten Mannes.

*— Mülsen St. Michael. Im Wiegandischen Gasthofe hieselbst findet morgen Sonntag von nachmittag 3 Uhr ab Schauturnen, verbunden mit Damenreigen, statt.

*— Mülsen St. Michael. Wie bereits kurz berichtet, hielt am vorigen Sonntag der Patriotische Verein im Müllengrund, welcher gegen 300 Mitglieder zählt, im hiesigen Gasthof eine Nachfeier von Königs Geburtstag und des Sedantages ab. Herr Pastor Schneider hielt eine mit großem Beifall aufgenommene Festrede über das Thema: "Gedenke, daß du ein Deutscher bist." Der Männergesangverein u. der Liederkranz erfreuten die Anwesenden mit trefflich ausgeführten Gesängen. Zum Schluss verbreitete sich der Vorsitzende Herr Fabrikdirektor Knüpfer über den südwestafrikanischen und den ostasiatischen Krieg und schloß mit einem Hoch auf das deutsche Reich.

Dresden. Donnerstag nachts starb im 67. Lebensjahr Se. Exzellenz Generalleutnant J. D. v. Befkau. Mit ihm ist wieder einer jener höheren Offiziere dahingegangen, die in großer Zeit auf dem Felde der Ehre durch Tapferkeit sich ausgezeichneten. Zugleich ist in ihm ein Mann dahingeschieden, der für alle gemeinnützigen Bestrebungen auf vaterländischem Boden ein warmes Herz hatte und sie tatkräftig unterstützte, und alle, die in Verlehr mit ihm traten, durch seine Liebenswürdigkeit gewann.

Dresden. Das hiesige Amtsgericht sucht gegenwärtig die Erben eines Vermögens in der Höhe von etwa 66000 Mark. Es handelt sich um den Nachlass des am 11. Januar 1903 hier verstorbenen Privatmanns Julius Albin Heger.

Königswartha. In vorvergangener Nacht sind Diebe in das Grundstück des Amtsgerichts eingedrungen und haben beträchtliche Geldsummen gestohlen. Das Veil, womit Fenster und Türen geöffnet worden sind, haben die Einbrecherlinge zurückgelassen.